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ВАМ НЕОБХІДНО РОЗШИРИТИ СВІЙ БІЗНЕС?
РгоСгесШВапк вперше на фінансовому ринку України пропонує 
Вам унікальну можливість зробити це не в ідвол ікаю чи сво ї 
кошти і не витрачаючи свій час на оф ормлення застави.

» почуємо Вам експрес кредит.
ЕС КРЕДИТ - це мінімум документів, швидкість 

оформлення, а головне - кредит видається без застави.
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ПРИХОДЬ ТА СВЯТКУЙ 
СВЯТО РІЗДВА І ПОЧАТОК 

НОВОГО 2004 РОКУ
разом з римсько-католицькою 

парафією Св. Євгена Де Мазенода 
та Ангелів-Хранителів за адресою: 

Добринінський квартал, №8.

Передріздвяні реколекції:

12.12.2003 р. (п'ятниця) о 19:00
13.12.2003 р. (субота) о 18:00
14.12.2003 р. (неділя) о 10:00

р. ■ Пастерка о 22:00 (Святвечір). 
12.2003 - Різдво Христове о 19:00.

Ї.2003 р. - остання служба року о 19:00. 
ц 01.01.2004 р. - перша служба нового року о 19:00.
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УКРАЇНСЬКИЙ АВТОМОБІЛЬНИЙ ХОЛДИНГ
м. Чернігів, пр-т Перемоги 70, т/ф. 10-62-10, 22-1-33
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м. Славутич, вул. Героїв Дніпра 2, 
КП "Агентство з розвитку бізнесу*  

т. 2-34-15, 2*47-85. 2-47-80

Автосалони в Чернігові: 
пр-т Миру, 231 8(04622) 56190  

вул. Квітнева, їв 8(04622) 58275

Акції проходять з 01.11 до 31.12.2003
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НО ВО РІЧНІ А К Ц ІЇ, ЗНИЖ КИ, ПРИЗИ, 

РОЗІГРАШ І ТА ПОДАРУНКИ ВІД йІАУУЕЗТ*
Придбайте будь-який комп'ютер “Оіа\МеБС
та отримайте знижку 20%  на блок 
безперебійного живлення.

А якщо цей ПК буде на базі процесора 
Intel Pentium 4 з технологією НТ ■ 
флеш-пам'ять на додачу!

З ПК з  моніторами LG одержите 
фірмові шапку та шарф! ILG

* подробиці та умови 
запитуйте у менеджерів 
магазину__________ __________

А купуючи периферійні пристрої НР, Ви 
автоматично приймаєте участь 
у  розіграші цифрової фотокамери!
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проспект Перемоги, 139, тел: 3-91-64
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ПРОДАЖ
РОЗРОБКА
ВПРОВАДЖЕННЯ
НАВЧАННЯ

м .Чернігів, Комсомольська,43, 
тел: (0462) 10-14-20, 10-14-21

ЗАПЧАСТИНИ
ДЛЯ ВАНТАЖІВОК ТА НАПІВПРИЧЕПІВ

Комплексне обслуговування по діловому забезпеченню
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ТранССервіс
Чернігів, вул. Щорса, 110 
тел./факс (0462) 152-409 н

mail: Transsw@cdmaua.com І  м- Чернігів, вул. Попудренко 21, т. (04622) 4-11-33, 4-20-03, 4-40-73
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к р е д и т  д о  4-х рокі в
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м. Чернігів, вул. 50 років ВЛКСМ, 58 тел.: (04622) 2-41-43, (0462) 106-331

АВТОЗАПЧАСТИНИ 
МОТОРНОЇ ГРУПИ

легкових, вантажних 
автомобілів та автобусів, 

а також спеціальної та 
сільськогосподарської 
техніки, деталі кузова, 

оптика, радіатори, 
елементи підвіски 
та багато іншого.

Н О В ІТ А ”
пр-т Миру, 50,

тел. (0462) 176-123, т/ф (0462) 176-197, 
e-mail: novita_2000igls.net.ua

НА СМАК ТА КОЛІР 
ТОВАРИШІВ НЕМА

Є СТРАХОВИЙ ПОЛІС НА БУДЬ-ЯКИЙ 
ВИПАДОК ТА ГАМАНЕЦЬ!

Ліцензія N9239923 від 14.10.2002 р. МФУ

ГАРНИМ НОВОРІЧНИМ ПОДАРУНОК ДРУЗЯМ

ПУСТОЩІВ З ВОГНЕМ!
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ПЕРВЫЙ РАБОЧИЙ МАРШРУТ ПРИВЕЛ 
ВИЦЕ-ПРЕМЬР-МИНИСТРА АНДРЕЯ 
КЛЮЕВА НА ЧЕРНОБЫЛЬСКУЮ АЭС

15 декабря, в третью годовщину окончательного останова Чернобыльской 
АЭС, станцию посетил новый вице-премьер-министр Украины Андрей 

Клюев. Раньше ему приходилось не раз бывать здесь, но в ином качестве 
— как председателю профильного парламентского Комитета по вопросам 

топливно-энергетического комплекса
Вместе с вице-премьером прибыли 

ряд членов правительства, народных 
депутатов Украины, представители 
различных министерств и ведомств, ру
ководство Киевской области.

Гости возложили цветы к памятни
ку героям Чернобыля в городе Черно
быле, посетили стройплощадку храни
лища отработавшего ядерного топли
ва (ХОЯТ-2). В смотровом павильоне 
объекта “Укрытие” они ознакомились $ 
ходом подготовительных работ по пре1 
образованию "саркофага" в экологичес
ки безопасную систему, созданию но
вого безопасного конфайнмента (НБК). 
Состоялся просмотр мультимедийного 
фильма, рассказывающего о возмож- 
ном.варианте НБК, включая демонтаж 
строительных конструкций четвертого 
энергоблока, что выходит за рамки 
международного плана SIP.

Гости побывали на рабочих местах 
персонала, где ведется контроль и уп
равление системами и оборудовани
ем атомной электростанции, — на 
блочном щите управления 3-го ядер
ного энергоблока и центральном щите 
управления. Именно на БЩУ-3 три 
года назад по видеосвязи была при
нята команда Президента Украины 
Леонида Кучмы об окончательном ос
танове действующего блока. Это со
бытие передавалось в прямом эфире 
по многим телеканалам мира.

В конференц-зале государственно
го специализированного предприятия 
“Чернобыльская АЭС” под руковод
ством вице-премьера состоялось сове
щание, после которого Андрей Клюев 
вышел к представителям средств мас
совой информации. Он сообщил, что 
в течение двух часов было рассмотре
но много проблемных вопросов, в час
тности, касающихся сооружения ХОЯТ- 
2, преобразования объекта “Укрытие", 
развития Славутича. Участники сове
щания проанализировали ход выпол
нения поручений Президента Украины 
и правительства, связанных с досроч
ным закрытием ЧАЭС и социальной 
защитой работников станции и славут- 
чан. Межведомственная рабочая груп
па будет осуществлять контроль и ока
зывать практическую помощь в реше-

нии чернобыльских проблем.
Отвечая на вопрос журналистов: 

“Что ожидает правительство от переда
чи ЧАЭС в ведомство Министерства по 
вопросам чрезвычайных ситуаций и по 
делам защиты населения от послед
ствий Чернобыльской катастрофы?", 
господин Клюев объяснил:

—  Вы знаете, что есть решение пар
ламента. И распорядителем средств 
Чернобыльской АЭС в 2004 году будет 
МЧС. Необходимо передать станцию из 
Минтопэнерго в МЧС. По этому вопро
су будут работать специалисты. Это 
касается как объекта “Укрытие", так и 
других объектов станции.

По ходу рабочего совещания его уча
стники заслушали доклады о выполне
нии программы снятия ЧАЭС с эксплу
атации (докладчик директор ГСП “Чер
нобыльская АЭС" Юрий Неретин), о 
ходе выполнения международных про
ектов на ЧАЭС (докладчик заместитель 
министра топлива и энергетики Украи
ны Николай Штейнберг).

В обсуждении докладов приняли 
участие министр по вопросам чрезвы
чайных ситуаций и по делам защиты 
населения от последствий Чернобыль
ской катастрофы Григорий Рева, пред
седатель Государственного комитета 
ядерного регулирования Украины Ва
дим Грищенко, президент Националь
ной атомной энергогенерирующей ком

пании “Энергоатом'' Сергей Тулуб, по
стоянный представитель Президента 
Украины на Чернобыльской АЭС Алек
сандр Антропов, министр топлива и 
энергетики Украины Сергей Ермилов, 
городской голова Славутича Влади
мир Удовиченко, первый заместитель 
министра финансов Украины Федор 
Ярошенко, министр труда и социаль
ной политики Михаил Папиев, народ
ные депутаты Украины Сергей Осыка 
и Владимир Бронников и другие.

Участники совещания акцентиро
вали внимание на необходимости бе
зусловного выполнения поручений 
Президента страны и правительства 
Украины в связи с досрочным выво
дом из эксплуатации ЧАЭС, на устра
нении организационных и иных барь
еров на пути выполнения программ 
снятия с эксплуатации станции, воп
лощения проектов, осуществляемых 
на промплощадке с международной 
технической помощью. Высказыва
лась также озабоченность тем, чтобы 
специализированное предприятие 
“Чернобыльская АЭС” как можно бы
стрее адаптировалось в новом мини
стерстве. Для этого на начальной ста
дии необходимо принять парламенту 
изменения к двум законам и более 
десяти постановлений Кабмина.

Виктор КАПУСТА 
Фото Станислава ШЕКСТЕЛО

ЗАПЛАНИРОВАННЫЙ НА 15 ДЕКАБРЯ ВИЗИТ ПРЕМЬЕР- 
МИНИСТРА ВИКТОРА ЯНУКОВИЧА НА ЧЕРНОБЫЛЬСКУЮ  

АЭС И В СЛАВУТИЧ НЕ СОСТОЯЛСЯ
Третья годовщина останова после

днего из действующих энергоблоков 
Чернобыльской АЭС прошла в Сла- 
вутиче на редкость тихо и незаметно. 
Ожидавшийся приезд Премьер-мини
стра Украины Виктора Януковича в 
Славутич и на Чернобыльскую АЭС не 
состоялся. Предполагалось, что Пре
мьер побывает на станции, после чего 
посетит город, некоторые из его пред
приятий, в том числе, естественно, 
предприятия специальной экономи
ческой зоны "Славутич” , примет учас
тие в обсуждении городских проблем 
с представителями местного самоуп
равления. Сложилось не так. Прави
тельственную делегацию, посетившую 
Чернобыльскую АЭС, возглавил вице
премьер-министр Андрей Клюев, по
сещение Славутича в его программе 
не было запланировано вообще. Со
гласно сообщению информационно
представительского центра, которое 
получили на руки журналисты всеук- 
раинских изданий и информационных 
агентств, в ходе посещения станции 
(журналисты “Теледня-Славутича” на 
мероприятие приглашены не были), 
администрация Чернобыльской АЭС 
не связывает происшедшие измене
ния со снижением интереса и внима
ния правительства к решению черно
быльских проблем.

Справка. Накануне остановки тре
тьего и последнего блока Чернобыль
ской АЭС 14 декабря 2000 года, стан
цию и город посетил Президент Укра
ины Леонид Кучма. В течение 2001

года Президент трижды посещал ЧАЭС, 
город и зону отчуждения. По случаю 
двухлетия останова станции Славутич 
посетил Премьер-министр Виктор Яну
кович. У местной власти Славутича 
свой особый взгляд на проблему зак
рытия Чернобыльской АЭС. Согласно 
подготовленному центром информации 
и связи с общественностью Славутичс- 
кого горисполкома сообщ ению  для 
средств массовой информации, досроч
ное снятие с эксплуатации ЧАЭС было 
неподготовленным. “Главный итог трех 
лет жизни славутчан —  работников 
ЧАЭС и их семей напрашивается сам 
по себе. Взаимные обязательства были 
записаны только для того, чтобы спо
койно выполнить процесс досрочного 
снятия станции с эксплуатации, а даль
ше —  как выйдет. До настоящего вре
мени не отработана и не принята госу
дарственная программа по этим вопро
сам, отсутствует проектно-сметная до
кументация, Кабинетом Министров Ук
раины не внесен на рассмотрение Вер
ховной Радой проект Закона “Про дер
жавну Програму соціального захисту 
працівників Чорнобильської AEC та жи
телів міста Славутича у зв’язку із Зак
риттям станції”. Игнорирование Минфи
ном реальных показателей и ситуации 
в финансировании бюджетной сферы 
города является причиной провала 
бюджетного процесса прошлого года, 
что оказало существенное влияние на 
обеспечение жизнедеятельности горо
да в целом. Расчетные показатели 
объема расходов бюджета города на

% -
I ■» .Ц'- '

2003 год определены в сумме 7378,2 
тыс. грн. и не обеспечивают достаточ
ный уровень содержания учреждений 
бюджетной сферы. В то же время из 
местного бюджета в государственный 
изымаются средства в сумме 10,4 
млн. грн. К дестабилизации социаль
но-психологической ситуации в горо
де приводит задолженность государ
ственного бюджета относительно фи
нансирования компенсаций и льгот 
населению Славутича согласно зако
ну о статусе и социальной защите 
граждан, пострадавших вследствие 
аварии на Чернобыльской АЭС. По 
состоянию на 12.11.03, задолжен
ность составляет 1,6 млн. грн. В тече
ние 2001 —  2003 годов государством 
не обеспечивалось финансирование 
программы создания новых компенси
рующих рабочих мест для работников 
Чернобыльской АЭС в размере 15,7 
млн. грн. В проекте Государственного 
бюджета Украины на 2004 год сред
ства на финансирование этой про
граммы также не предусмотрены."

Особую озабоченность у городской 
власти Славутича вызывает противо
действие Министерства экономики и 
европейской интеграции реализации 
инвестиционных проектов в специаль
ной экономической зоне “Славутич". 
По мнению славутичского городского 
головы Владимира Удовиченко, горо
ду необходим совершенно иной под
ход, в том числе с учетом его между
народного значения.

Подготовила Майя РУДЕНКО

ПРОГРАММА ПРАВИТЕЛЬСТВА В ДЕЙСТВИИ

НАЧАЛО ПЕНСИОННОЙ РЕфОРМЫ -  
РЕАЛЬНОЕ ПОВЫШЕНИЕ ТРУДОВЫХ 

ПЕНСИЙ
Готовясь встречать Новый год, 

многие собираются начать жить по- 
новому, правильно и разумно. Но про
ходит приятная праздничная кутерь
ма, и все возвращается на круги своя 
— так часто не хватает силы воли и 
терпения что-то изменить в своем 
собственном распорядке. А  пред
ставьте, насколько сложнее менять 
жизнь всей страны! И, тем не менее, 
правительство Виктора Януковича 
приложило немало усилий к тому, что
бы новый, 2004 год принес жителям 
Украины долгожданные изменения: с 
1 января в полном объеме начнется 
налоговая и пенсионная реформы. 
Несусветные подоходные сборы 
будут заменены единой налоговой 
ставкой в 13%, благодаря чему ра
ботающие люди ощутят увеличе
ние личных бюджетов. А  для стар
шего поколения перемены к лучше
му ознаменует вступление в силу но
вого пенсионного законодательства.

При проведении реформы прави
тельство Януковича предусмотрело 
не только введение новой, трехуров
невой системы пенсионного обеспе
чения, которая позволит ныне рабо
тающим обеспечить себе достойную 
старость, но и увеличение пенсий 
нынешним пенсионерам. Это станет 
результатом перерасчета всех тру
довых пенсий, назначенных до 1 
января 2004 года. Чем дольше че
ловек работал и чем большей была 
у него зарплата, тем весомее будет 
увеличение его пенсии. Шахтеры, 
металлурги, энергетики и представи
тели других высокооплачиваемых 
профессий, получавшие в свое вре
мя приличные зарплаты, могут рас
считывать на весьма значительную 
прибавку. Кроме того, льготный рас
чет стажа, предусмотренный действу
ющим законодательством, полностью 
сохраняется. Так, за каждый год под
земного стажа или работы в особо 
вредных или тяжелых условиях (по 
списку №1) дополнительно засчиты
вается по одному году. С 1 января 
2004 года отменяется существующее 
сейчас ограничение максимального 
размера пенсии.

Однако может возникнуть вопрос: 
как же быть тем, у кого мало трудового 
стажа, который для всех, кто вышел на 
пенсию до 1 января 2004 года, полнос
тью приравнивается к пенсионному

страховому стажу? Или тем, кто про
работал всю жизнь на маленькую зар
плату? Принцип дифференциации 
пенсионных выплат, соответствующий 
требованиям социальной справедли
вости, не должен ущемлять никого. 
Поэтому даже если в результате пере
расчета пенсия могла бы уменьшить
ся, этого не произойдет ни в коем слу
чае и ни под каким видом. Более того, 
для тех людей, которым перерасчет 
не принесет желательных измене
ний, специальным постановлением 
правительство предусмотрело уве
личение пенсии на 4,2%.

Таким образом, реформа пенси
онной системы коснется каждого. 
Чтобы уже с нового года люди могли 
получить увеличенные пенсии, работ
ники региональных управлений Пен
сионного фонда проводят перерасче
ты на основе данных личных пенси
онных дел. Никому нет необходимо
сти собирать разные справки и сто
ять в очередях. Но если кто-то сам 
захочет подкорректировать сведе
ния, в частности решит, что для него 
было бы выгоднее при перерасчете 
учитывать заработок за другой пери
од или, например, пенсионер, кото
рый продолжал работать после ухо
да на заслуженный отдых, пожелает 
предоставить сведения о дополни
тельном стаже, то все это можно сде
лать и, тем самым, обеспечить себе 
дополнительное увеличение пенсии.

Проводимый перерасчет пенсий-'14 
—  не единственная мера, предпри
нимаемая правительством Виктора 
Януковича для повышения уровня 
доходов старш его поколения. В ; 
дальнейшем предусматривается 
индексация пенсий с учетом повы- 
шения цен, а также с учетом коэф
фициента роста средней реальной 
заработной платы в Украине, кото
рый за последний год значительно ус
корился.

Для того чтобы каждый житель Ук
раины мог уяснить для себя все тон
кости нового пенсионного законода
тельства, организована бесплатная 
“горячая линия”. Она работает в 
будние дни с 14.00 до 19.00, а по 
субботам — с 9.00 до 12.00. Позво
нив по телефону 8-800-500-39-20, вы 
получите квалифицированные ответы 
на интересующие вас вопросы.

Владимир РЫБАСЕНКО

i l

II.

Ш АНОВНІ ПЕНСІОНЕРИ!
Відповідно до Закону України “Про загальнообов’язкове державне пенсій

не страхування”, перерахунок пенсій за матеріалами пенсійних справ буде 
проведено з 1 січня 2004 року.

Пенсії у нових розмірах будуть виплачені у січні 2004 р о ку -з -с ги ч а й н кгф о ^^  
ки виплати.

Пенсіонери, які вважають за необхідне подати додатков і документи для 
перерахунку пенсії про заробітки і стаж, набутий до 1 січня 2004 року, змо
жуть зробити це і п ісля 1 січня, протягом 2004 року.

Подані уточнюючі документи будуть введені в правову базу пенсійної справи на 
протязі 2004 року, при цьому пенсія, призначена на підставі цих документів неза
лежно від дати їх подання, буде перерахована за період з 1 січня 2004 року.

Управління Пенсійного фонду України ум. Славутичі

ДО УВАГИ КЕРІВНИ КІВ  
ПІДПРИЄМСТВ І ПІДПРИЄМЦІВ!

Управління Пенсійного фонду України у м  Славутичі Київської області 
доводить до вашого відома, що з 1 січня 2004 року набирає чинності Закон 
України “Про загальнообов'язкове державне пенсійне страхування”.

Закон передбачає запровадження системи пенсійного страхування, яка 
базується на чіткому розподілі матеріального забезпечення в старості залеж
но від трудової участі громадян у здійсненні соціального внеску до системи 
пенсійного страхування, а саме визначення розміру пенсій від

> заробітної плати, з якої сплачені внески;
> страхового стажу.
Статтею 24 Закону України “Про загальнообов'язкове державне пенсійне 

страхування” передбачено, що до страхового стажу зараховується період, 
протягом якого особа підлягала загальнообов’язковому державному пенсій
ному страхуванню та за який щомісяця сплачені страхові внески в сумі не 
меншій, ніж мінімальний страховий внесок. Страховий стаж відповідно до 
вимог Закону, обчислюється за даними, що містяться в системі персоніфіко
ваного обліку. Страховий внесок до ПФУ з 01.01.2004 року виведено зі 
складу єдиного та фіксованого податку.

Враховуючи вищевикладене, застрахованим особам, що перебувають з вами 
як з роботодавцем у трудових відносинах, до страхового стажу будуть зарахо
вані як повні тільки ті місяц, за які сума сплачених внесків є не меншою ніж 
мінімальний страховий внесок, а саме 32% від мінімальної заробітної плати.

Вся відповідальність за своєчасне та у повному обсязі перерахування стра
хових внесків до Пенсійного фонду покладена на керівників підприємств, орган
ізацій та установ.

Управління Пенсійного фонду України у м. Славутичі
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СЕСІЯ СЛАВУТИЦЬКОЇ МІСЬКРАДИ 
ВИРІШУЄ НАГАЛЬНІ ПИТАННЯ

11 грудня відбулася 27 сесія Славутицької міської ради IV скликання
Сесія затвердила програму щодо 

реалізації Генерального плану та 
регулювання земельних відносин в 
місті Славутичі на 2004-2005 роки.

Основними її завданнями є про
грамне забезпечення електронної 
версії генерального плану та інвента
ризації земельних ділянок, розробка 
місцевих правил забудови, топограф
ічне знімання територій міста для роз
міщення житлового та промислового 
будівництва, проведення інвентари
зації земель та їх грошова оцінка, 
підготовка технічної документації та 
винос в натуру меж міста.

В основі проектування, плануван
ня та забудови міста лежи*» концеп
ція нового генерального плану міста 
Славутича, розробленого Українською 
академією архітектури та інститутом 
“Діпромісто"м.Києва. Вданій концепції 
важлива роль відводиться реформу
ванню земельних відносин в місті 
згідно із Земельним кодексом Украї
ни, та реалізації заходів щодо розвит
ку міської території, системи інженер
ного, транспорного забезпечення,соц
іального обслуговування, збереження 
природного та культурного середови
ща.

Сесія розглянула проект Програ
ми приватизації об’єктів комуналь
ної власності Славутицької міської 
ради на 2004 рік.

Завідуюча відділом з питань кому

нальної власності, послуг та привати
зації Гантімурова Н.А. надала інформа
цію про основні завдання програми. 
Після обговорення питання прийнято 
рішення подати депутатам свої пропо
зиції щодо проекту програми з визна
ченням об'єктів приватизації на 2004 
рік. Головними пріоритетами привати
зації у 2004 році мають бути:

- поміркованість у проведенні прива
тизації;

- забезпечення інф ор м ац ій н о ї 
відкритості цього процесу;

- економічне обгрунтування способів 
продажу кожного об’єкта та індивідуаль
ний підхід;

- продаж майна виключно за гроші 
та залучення цих коштів для розвитку 
економіки міста;

- створення сприятливих умов для 
появи приватних власників, які мають 
довгострокові інтереси у розвитку при
ватизованого об’єкта та здійснюють 
ефективне управління ним.

Перелік об’єктів права комунальної 
власності, що не підлягають привати
зації, затверджується Славутицькою 
міською радою за поданням органу при
ватизації. Приватизації не підлягають 
об’єкти інженерної інфраструктури та 
благоустрою міста, включаючи мережі, 
споруди, устаткування, які пов’язані з 
виробництвом та постачанням води, 
газу, тепла, засоби радіотелемовлення, 
об’єкти, які мають загальноміське зна
чення. Сформовані переліки об’єктів,

що підлягають приватизації через аук
ціон, конкурс, викуп, подаються на зат
вердження міській раді. Для виконан
ня робіт з оцінки комунального майна 
під час приватизацїїу випадках, перед
бачених нормативними та законодав
чими актами, орган приватизації залу
чає експертів відповідно до положен
ня про відбір суб’єкта оціночної дяль- 
ності. Програма приватизації обєктів 
права комунальної власності буде зат
верджена на сесії в січні наступного 
року. За прогнозом в 2004 році при
ватизується 8 об’єктів міста. Кошти, 
одержані від приватизації майна пра
ва комунальної власності, надходять 
до місцевого бюджету.

Сесія підтримала ініціативу 
представників територіальної гро
мади про створення об’єднань 
співвласників житлових будинків

Ін іц іативна  група славутчан у 
складі Полянського О .С .,Ткаченко 
С.М., Ступака Т.В., та Скляра О.В. 
внесли на розгляд сесії м ісцеву 
ініціативу про передачу повноважень 
ради в частині контролю за витра
тами коштів на утримання будинків 
та управління ними органам самоор
ганізації їх власників.

Міська рада не тільки не запере
чує організацію таких об'єднань а і 
буде сприяти їх ефективній роботі.

Людмила ЛЮБИВА, 
завідуюча Центром інформації

? МОЛОДЕЖНЫЙ 
ЭКОНОМИЧЕСКИЙ Ф О РУМ

ПРОВЕДЕНИЕ В ГОРОДЕ МОЛОДЕЖНОГО 
ЭКОНОМИЧЕСКОГО ФОРУМА ИНИЦИИРОВАЛИ 

ОБЩЕСТВЕННЫЕ ОРГАНИЗАЦИИ
Молодежный экономический фо

рум проходил 12 — 14 декабря в Сла- 
вутиче. Главная его цель, как сообщи
ла председатель правления обще
ственной организации “Молодежный 
центр демократии” Виктория Куц, — 
повысить социальную активность сла- 
вутичской молодежи, а также предос
тавить ей необходимые знания и на
выки, которые могут оказать значи- 

мят тельную прмощь в дальнейшем тру- 
,ъ<(1ЙьЛзё или создании собствен

ного бизнеса.
В форуме приняли участие учащи

еся славутичских школ, студенты 
учебного центра, работающая моло

дежь. В рамках форума работали пять 
секций: “Молодежное предпринима
тельство”, "Начальный бизнес”, “Сво
бодные экономические зоны”, “Центр 
занятости”, “Психология и бизнес”. Пе
ред слушателями выступили специали
сты агентства по развитию бизнеса СЭЗ 
“Славутич”, городского отдела экономи
ки, центра занятости и социально-пси
хологического центра. В течение трех 
дней работы форума его участники по
работали в тренингах и деловых играх, 
создали и презентовали модель моло
дежного центра занятости в Славутиче.

Инициаторами проведения подобно
го форума выступили две городские

общественные организации— “Моло
дежный центр демократии” и “Моло
дежный горсовет” . Идея нашла под
держку представителей местного са
моуправления.

— На мой взгляд, в нашем первом 
форуме, —  подчеркнула Виктория 
Куц, — важнее всего то, что его учас
тники активны, имеют жизненную по
зицию, собственные мысли, готовы 
взяться за серьезное дело. Это под
черкнуло и то, как ребята работали в 
ходе заседания рабочих групп, и то, 
как ответственно отнеслись к разра
ботке обращения форума.

Майя РУДЕНКО

МОЛОДЬ -  ПАРТНЕР ЦЕНТРУ ЗАЙНЯТОСТІ
В рамках молодіжного економічного 

форуму, який проходив у Славутичі в ці 
дні, була запланована робота секції 
“Діяльність центру зайнятості та програ
ми “Партнер”. 12 та 14 грудня центр зай
нятості в особі директора Володимира 
Ходька знову працював з молоддю. В 
перший день 17 представників соціаль
но активної молоді нашого молодого 
міста мали змістовну екскурсію по цен
тру зайнятості та семінарське заняття з 
директором. Вони отримали вичерпну

інформацію про діяльність державної 
служби зайнятості, законодавчу основу, 
соціальні гарантії, які надає держава без
робітним та роботодавцям. Перша зустріч 
була надто важлива для молоді. Так як 
на меті вони мають розробку моделі мо
лодіжного центру зайнятості, то повинні 
досконало знати основи діяльності дер
жавної служби зайнятості, аби центр, 
створення якого вони ініціюють, не всту
пав у конфлікт з чинним законодавством 
та приносив якнайбільше користі. Учас

ники бізнес-класу зазначили, що мо
лодь, як ніхто, стикається з проблемою 
отримання першого робочого місця, що 
й спонукає їх працювати в цьому на
прямку. Отже, як влучно висловився 
Володимир Іванович, центр зайнятості 
отримав ще одного партнера —  когор
ту молодих, дуже енергійних людей, на 
яких без остраху можна покладати надії 
на майбутнє міста.

Відділ адаптації Славутицького 
міського центру зайнятості

ЗВЕРНЕННЯ
УЧАСНИКІВ МОЛОДІЖНОГО ЕКОНОМІЧНОГО ФОРУМУ 

"МОЛОДЬ ТА СУЧАСНА ЕКОНОМІЧНА НАУКА"
Ми, учасники Молодіжного еконо

мічного форуму “Молодь та сучасна 
економічна наука”, зібрались, щоб 
підтвердити: молодь здатна об’єдну
ватись у своєму прагненні жити в 
мирному, економічно та соціально 
розвинутому суспільстві, здатна зай
няти в ньому своє гідне місце.

Україна та Славутич вчора —  пе
ремоги та трагедії, яскрава історія, 
досвід, натхненна та віддана праця 
на благо держави, міста, суспіль
ства.

Україна та Славутич сьогодні — час 
формування нових суспільних відно
син, нової держ авності на засадах 
ринкової економіки. Це розкриття по
тенціалу кожної особистості через за
доволення потреб та інтересів та, па
ралельно, це жорсткий світ, де пану
ють закони конкуренції. І тому кожна 
молода людина вже зараз має усвідо
мити, що успіху, добробуту передує 
цілеспрямована робота, творча та 
ініціативна позйція, здобуття профес
іоналізму.

У міста є майбутнє, допоки в ньо
му є ми — молодь. Доля міста і влас
на наша доля в наших руках, і ми не 
маємо ані морального права, ані ба
жання їх опускати.

Ми сподіваємося, що проведення 
подібних форумів стане традицією і 
сприятиме збільшенню кількості мо
лодих людей, здатних брати на себе 
відповідальність за майбутнє власне, 
міста, нових поколінь, держави.

12 —  14 грудня 2003 р. 
м. Славутич

ГРОМАДСЬКІСТЬ 
ОБГОВОРЮЄ 

ПРОБЛЕМИ ОСВІТИ
З метою покращення взаємодії між населенням і органами 

влади Центр розвитку громади веде послідовну роботу 
щодо обговорення актуальних питань життєдіяльності міста і 

визначення можливих шляхів їх вирішення
В останні дні листопада пройшли 

громадські слухання, присвячені фун
кціонуванню системи міської освіти. 
Участь у них взяли біля 70 чоловік: це 
педагоги, директори шкіл, представни
ки міського відділу освіти, батьківських 
комітетів, населення, учні шкіл і студен
ти вузів. Для обговорення були запро
поновані такі питання:

- аналіз рівня середньої та вищої 
освіти в місті;

- шкільна та позашкільна робота;
- кадрове та матеріально-технічне 

забезпечення навчального процесу в 
школах;

- прогнозування подальшого роз
витку системи освіти в місті.

Перед початком роботи учасники 
ознайомились з результатами соціоло
гічних досліджень цієї гуманітарної 
сфери. Заступник міського голови, за
відуючий відділом освіти Олександр 
Линкевич дав повну інформацію про 
існуючу систему освіти в місті, наголо
сивши на Тому, що в Славутичі пред
ставлені всі її складові — дошкільна, 
середня, вища, професійна і позаклас- 
на. За результатами досліджень, жи
телів міста хвилює менше дошкільна 
ланка, ніж середня і вища. Це говорить 
про те, що славутчани в більшій мірі 
задоволені тими послугами, які нада
ють 6 дошкільних закладів.

На сьогодні в 4 загальноосвітніх 
школах міста і ліцеї навчається 4986 
учнів денної форми навчання і 121 — 
вечірньої. Кожна школа — це великий 
навчально-виховний комплекс, в яко
му працює близько 100 чоловік персо
налу. Одним з найболючіших питань є 
навчання у дві зміни (крім ЗОШ №2), 
що має певні негативні наслідки— зни
ження ефективності навчання та робо
ти вчителя.

Бурхливі дебати викликало питан
ня кадрового забезпечення освітянсь
ких закладів. В чому ж криється при
чина кадрового голоду? По-перше, пе
дагогічна діяльність, особливо її фінан
сова сторона, на сьогодні не є приваб
ливою для молоді. Середня заробітна 
плата вчителя складає 304грн. Рівень 
підготовки випускників педагогічних 
вузів є низьким. 20% викладачів до 
міста приїжджають з Чернігова і навко
лишніх місць.

Для дов ідки :
На сьогодні в системі освіти пра

цює 582 педагоги. Із них вищу кате
горію мають 82 чоловіки, першу ка
тегорію —  106, другу — 123 і кате
горію “спеціаліст" —  271 педагог.

Наприклад, у ЗОШ №1 працює 40% 
молодих спеціалістів. Щоб вони наби
рались фахового досвіду, на думку ди
ректора школи, треба систематично 
проводити тренінги, семінари, педа
гогічні наради. Але фізично неможли
во після 12-годинної роботи проводи
ти такі навчальні заходи, тим більше 
що 22 молодих спеціалісти живуть не 
в Славутичі.

Критично підійшли освітяни і до 
введення на державному рівні 12- 
бальної системи в оцінці знань. Є в ній 
і позитивні сторони, але більше, як 
вони вважають, негативного. Незважа
ючи на оцінки в атестаті, дитина замож
ної родини після закінчення школи має 
можливість вступити до любого пре
стижного вузу, не маючи знань. Або, 
навчаючись у 10-му класі, учень може 
паралельно стати студентом вищого 
навчального закладу. Це добре, але 
яке відношення в учня до тих пред
метів, які не стосуються його профес
ійної підготовки?

Як позитивний приклад є досвід 
ЗОШ №1 в запровадженні з 2003 року 
профільного навчання, за яким учні 
після 9 класу мають право вивчати ті 
предмети, які необхідні при виборі 
майбутньої професії.

В ході обговорення відзначався ви
сокий рівень позакласної роботи в на
шому місті. Якість послуг, що надають 
Палац д итячо ї творчості, Дитяча 
юнацько-спортивна школа, Дитяча 
школа мистецтв, повністю задоволь
няє славутчан. Хороша оцінка дана 
роботі Центру професійного розвитку. 
Завдяки ліцензованим програмам учні 
можуть отримати в ньому одну з дев
’яти спеціальностей.

У виховній же роботі є певні прога

лини. На жаль, більшість батьків вва
жають, що вихованням дітей має зай
матися школа, і тому просто відходять 
від цього процесу. Саме в цій роботі по
рушується взаємозв’язок між школоюі- 
батьками. Вимоги, які сьогодні став
ляться перед соціальними педагогами 
шкіл, їм просто не під силу. Вони не 
готові в проф есійному плані вести 
профілактичну роботу, спрямовану на 
запобігання різним захворюванням, 
таким як СНІД, нетипова пневмонія та 
інші. Крім цього, соціальний педагог 
повинен на високому фаховому рівні 
розбиратися в сімейних проблемах і 
конфліктах, навчати батьків, як ім знай
ти спільну мову зі своїми дітьми. Вели
ку допомогу школам надає з цих питань 
Соціально-психологічний центр та його 
кризове відділення.

Актуальним для Славутича є розви
ток вищої освіти. Завідуючий відділом 
освіти зазначив, що в місті представ
лені всі її ступені, від бакалавра до ма
гістра. В вузах Славутича —  у філіа
лах Київського політехнічного інститу
ту, Чернігівського державного інститу
ту економіки та управління, а тако' 
Київського державного універсиг 
ім.Т. Ш евченка  — навчається біля 600 1 
студентів. На думку учасників зібрання 
—  студентів заочного в ідд іл гего  тай- І 
якість і вартість послуг, що надгл*: С п- І 
в вузах міста, повністю їх задовольняє, 
але піднімалося питання про недостат
ню кількість факультетів.

На запитання про відсутність і мож
ливість відкриття в Славутичі середнь- 
оспеціального закладу учасники отри
мали інформацію про те, що, згідно із 
Законом України про освіту, присвоєн
ня кваліфікації бакалавра є обов’язко
вим в усіх вузах міста.

Недостатнім, на думку учасни 
громадського слухання, є м а те р іа л ь н и й  
технічне забезпечення н а в ч а л ь н Ш і"1'— 
процесу в закладах освіти міста. Ма
теріально-технічна база, яка була ство
рена при здачі шкіл в експлуатацію, 
майже не поповнюється. Є проблеми 
в забезпеченні шкільних бібліотек спец
іальною літературою.

При прогнозуванні подальшого роз
витку освітянської системи були вис
ловлені думки про необхідність перш 
за все збереження всього того, що ство
рено і напрацьовано до сьогоднішньо-, 
го дня. Це — завдання, передбачене 
програмою комплексно-цільового роз-  ̂
витку освіти в Славутичі на 2003 —
2008 роки. Відкриття в місті 12 грудня ^  
2003 року загальноміського бібліотеч
но-інформаційного центру з відділами 
обслуговування довідково-бібліограф
ічних, інформаційних послуг, з високо- 
технологічним обладнанням для фун
кціонування комп’ютерних класів по
кращить освіту у сфері інформаційних 
і комунікаційних технологій.

За результатами обговорення учас
никами громадського слухання виділені 
найбільш актуальні питання міської ос
віти, що потребують постійного вирі
шення:

- необхідність комплексного підхо
ду до виховання учнів;

- кадрове питання;
- матеріально-технічне забезпечен

ня шкіл.
Враховуючи недостатнє бюджетне 

фінансування галузі освіти та з метою 
покращення ситуації, що склалася, 
були внесені наступні пропозиції:

- Створення фонду підтримки осві
ти, необх ідно  привернути  увагу 
підприємців і жителів міста до осві
тянської системи.

- Створення громадської організації, 
яка займалась би освітніми питаннями.

- Відкриття спеціалізованого дер
жавного книжкового магазину, де мож
на було б придбати необхідну навчаль
ну літературу.

- Створення міської програми, в якій 
би основна роль щодо забезпечення 
навчальними посібниками відводила
ся батькам (такий досвід напрацьова
ний у Києві).

Успішна реалізація цих та інших 
ініціатив, пропозицій учасників гро
м адського слухання залежить від 
сп ільної роботи всіх зацікавлених 
сторін.

Людмила ЛЮБИВА, 
завідуюча Центром інформації
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ДАВАЙТЕ СКАЖЕМ "СПАСИБО!"
Из 112 тонн гуманитарных грузов, поступивших на Киевщину в рамках программы 

"Продовольствие ради мира", 31 тонну получили нуждающиеся в Славутиче
“Официальному представителю 

GJARN Бережному А А.
Уважаемый Андрей Анатольевич!
По поручению общего собрания 

нашей организации — фактически 
Еврейской общины— ходатайствую 
перед Вами, а через Вас — перед ру
ководством вЭЛИИ и распредели
тельной комиссией о рассмотрении 
вопроса о выдепениц гуманитарной 
помощи городу Спавутичу Киевской 
области в максимальном объеме.

В своем решении обратиться к 
Вам с этой просьбой мы учли следу
ющие аспекты:

1. Гэрод построен для обслужи
вания Чернобыльской АЭС, и большая 
часть его трудоспособногс^насепе- 
ния связана с ликвидацией послед
ствий аварии на ЧАЭС— величайшей 
(и, надеемся, единственной) ядерной 
катастрофы в мире, сравнимой  
только с трагедией Хиросимы и На
гасаки. Вместе с ними, нашими со
седями по городу, большая часть чле
нов нашей общины прошли и боль 
эвакуации из города Припять, и стро
ительство саркофага. Мы все вос
станавливали энергоблоки ЧАЭС, 
получали дозы облучения, лежали в 
больнице, но радовались жизни. Это 
— наши друзья по совместно прожи
тому и пережитому, их родители, их 
дети, их близкие.

2. Гэрод фактически расположен 
в зонах загрязнения цезием и плуто
нием сверх допустимых по санитар
ным дозам норм.

3. В городе, за исключением ред
чайших случаев, не наблюдается про-

явпения фашизма и антисемитизма. 
М.Р Дорум.”
“Перечень категорий малоимущих 

граждан, нуждающихся в материаль
ной помощи и находящихся на учете в 
городском управлении труда и соци
альной защиты населения:

лица, получающие субсидию на оп
лату квартплаты и коммунальных ус
луг, — 583, лица,лолучающие пособия, 
— 162, одинокие матери — 320, 
пенсионеры  —  3948, неработающие 
граждане, пострадавшие вследствие 
Чернобыльской катастрофы, — 680, 
афганцы — 106, всего — 5799.

Городской голова В. П. Удовиченко" 
“Статистичні відомості за станом на 

01.09.2002 про категорії мешканців Сла
вутича, які потребують гуманітарної до
помоги: дитячий будинок змішаного типу 
(діти-сироти і діти, позбавлені батьківсь
кого піклування) — 15, центр медико-пе- 
дагогічноїреабілітацїїдітей-інвалідів(при 
міському управлінні праці та соціального 
захисту населення) — 32, стаціонарне 
відділення міської лікарні (середньостати- 
стична кількість зайнятих піжко-місць) — 
200, дошкільні навчальні заклади — 1300, 
всього осіб— 1547. Інші фізичні особи, які 
потребують гуманітарної допомоги (ма
лозабезпечені — за даними управління 
праці та соціального захисту населення), 
— 5799. Загальна (сумарна) кількість вка
заних осіб— 7346.”

Міський голова В.П. Удовиченко” 
Почему я решила начать этот мате

риал с публикации документов, предо
ставленных в виДИМ председателем 
общества содействия развитию еврей
ской самобытности и культуры Михаи-

лом Дорумом? По одной простой при
чине: я глубоко убеждена в том, что 
подавляющее большинство славутчан 
не представляет себе, насколько на 
самом деле существенно и глубоко ма
териальное расслоение в Славутиче и 
как много жителей города на самом 
деле нуждается в помощи. Программа 
“Продовольствие ради мира” в Украи
не стартовала осенью 2002 года.

— Более года тому назад, —  расска
зал МихаилДорум,— состоялось внеоче
редное собрание Всеукраинского еврей
ского конгресса. Именно там и получила 
распространение информация о том, что 
вМ И М  (“Помощь и утешение” в перево
де) в рамках программы “Продовольствие 
ради мира” намерен оказать гуманитар
ную помощь Украине. До этого програм
ма работала в России, Белоруссии. От
куда она берется? Евреи богатых стран 
мира собирают средства, на которые че
рез департамент США закупается продо
вольствие и передается в страны, нуж
дающиеся в нем. Принцип ее распреде
ления таков: 90% должны быть переда
ны нееврейским организациям, оставши
еся 10% — еврейским. Последняя циф
ра, впрочем, не окончательная: хэседы (а 
именно через них должна была проходить 
раздача продуктов самым малообеспе
ченным) должны были получить “свои” 
10% только при условии, что потери при 
транспортировке не превысят 2 —  3%.

Михаил Дорум обратился к Дану 
Слуцкому, заместителю директора 
вЗАБЫ с просьбой выделить помощь и 
Славутичу. Господин Слуцкий пообе
щал, что славутичские евреи получат 
продовольствие непосредственно и на

прямую, что в нашей ситуации немало
важно, поскольку город находится на 
отшибе Киевской области и до него гу- 
манитарка может просто не дойти. Ос
тавалось решить вопрос о том, кто зай
мется “выбиванием” и получением по
мощи для остальных славутчан, по
скольку для этого было необходимо сде
лать соответствующее обоснование.

Случилось так, что большинство 
“официальных дверей" в “гуманитарном 
деле” оказались закрытыми. Первым, 
кто начал сотрудничать с Дорумом, со
ставив списки нуждающихся в помощи, 
была начальник отдела социальной за
щиты Ольга Семенюк. По ее данным, в 
Славутиче таких было более б тысяч 
человек— включая пенсионеров, инва
лидов многодетных, афганцев, ветера
нов ВОВ... В силу малопонятных при
чин официальный Славутич не мог или 
не захотел дать заявку о помощи в 
ОЗАЯЫ. Под угрозой оказалась вся гу- 
манитарка для нееврейской части нуж
дающихся славутчан. В конце концов и 
эту заботу взяла на себя организация 
Михаила Дорума. Наверное, можно 
было бы написать роман-эпопею о том, 
как вывозилась, складировалась, раз
гружалась помощь в М К И : крупы, го
рох, чечевица, сухое молоко, раститель
ное масло. Были бы в этом романе 
страницы и о беспредельном челове
ческом терпении, и о порядочности, и о 
подлости, и об, увы, антисемитизме, и 
о самоотречении. Я принципиально 
буду рассказывать лишь о тех, кто со
вершил дела добрые — остальные 
сами дадут оценку своим поступкам, и 
Бог им судья. Неоднократно помогала

с транспортом директор “Славутич- 
Чернобыльторга” Тамара Кляпец. По
ловину причитающегося членам ее 
организации в пользу прочих нужда
ющихся отдала председатель НГО 
“Квітень Чорнобиля” Елена Германо
вич. Позаботилась о принятии на 
склад полученных продуктов глава не
работающих пенсионеров ЧАЭС Ли
дия Климова. Помогало решать воп
росы перевозок и руководство АТАС- 
Са. Работали на разгрузке “Афганцы 
Чернобыля” и члены организации М. 
Дорума. Неоценима помощь в распре
делении продуктов Марии Побединой, 
Татьяны Васильевой, Людмилы Коше
левой, Елены Лазебной. Более 600 
человек получили помощь по этой 
программе, втом числе 105 семей, где 
есть дети-инвалиды, 85 участников 
боевых действий, 200 участников вой
ны. Из 112 тонн продовольствия, вы
деленного для Киевщины, Славутич 
получил 31 тонну. Каждый — почти по 
20 кг продуктов. Много это или мало, 
может сказать лишь тот, кто знает, ка
ково существовать на крошечную пен
сию, пособие по инвалидности или 
жалкую зарплату. Более 600 благо
дарственных писем славутчан отвез 
М ихаил Д орум  представителям 
СМЯК!.

— Пожалуйста, поблагодарите от 
моего имени всех, кто причастен к это
му делу, — диспетчеров, водителей, 
грузчиков — всех, кого я не назвал, — 
попросил в финале нашей беседы гос
подин Дорум. С удовольствием вы
полняю эту просьбу.

Подготовила Майя РУДЕНКО

Г
в теч.

ИНФОРМАЦИОННЫЕ ТЕХНОЛОГИИ: СВОЙ ВЗГЛЯД

(Начало в №49) 
“ СИСТЕМНЫЙ ИНТЕГРАТОР”

БУДУЩИМ КОМПЬЮТЕРЩИКАМ
Сначала два слова о том, что та

кое фирма “Системный интегратор”.
“Системный интегратор” в области 

ИТ —  это фирма, которая занимается 
комплексным решением задачи авто
матизации всех бизнес-процессов 
предприятия. Создание локальной вы
числительной сети (ЛВС), разработка, 
приобретение и внедрение необходи
мого аппаратного и программного 
обеспечения, интернет-проекты и мно
гое другое. Для “Системного интегра
тора” в Славутиче места не много.

Внедрение информационных тех
нологий —  дорогое удовольствие. 
Даже локальная вычислительная 
сеть, сертифицированная по пятой 
категории (категория сети характери
зует ее качество и скорость переда
чи данных, в настоящее время пятая 
категория наиболее распростране
на), не по карману большинству не
больших предприятий. Что уж гово
рить о более серьезных решениях.

Небогатым фирмам остается до
вольствоваться сетью, организован
ной на любительском уровне, и набо
ром железа, оснащенным стандарт
ным программным обеспечением 
(чаще всего нелицензионным).

ПРЕДОСТАВЛЕНИЕ УСЛУГ 
ИНТЕРНЕТА

Интернет. Много это или мало? С 
одной стороны, Интернет— много “по 
умолчанию”. И рынок в городе есть. 
В Славутиче примерно семь тысяч се
мей и не одна сотня предприятий. С 
другой стороны, рынок этот, в лучшем 
случае, стабилен. И в геометричес
кой прогрессии расти больше не мо
жет. К тому же он, как ни странно, за
нят довольно прочно.

АУТСОРСИНГ
Все знают, чем занимается ISP — 

Интернет Сервис Провайдер. Предо
ставлением услуг Интернета. Но есть 
более широкое понятие — провайдер 
прикладных услуг, ASP (Application 
Service Provider). Аутсорсинг предпо
лагает делегирование независимой 
организации (провайдеру) опреде
ленных полномочий, способствующих 
лучшему функционированию инфор
мационной системы компании. Речь 
идет о сдаче в аренду пользователям 
различных элементов ИТ-инфра- 
структуры, сложных программных 
приложений, массивов хранения ин
формации и др. ASP-бизнес наибо
лее приемлем для малого и средне
го бизнеса, потому что только круп

ные компании могут позволить себе 
приобрести дорогой программный про
дукт или построить центр хранения дан
ных. Подавляющему большинству ма
леньких компаний это недоступно. Ис
пользование же арендуемых приложе
ний может снизить стоимость владения 
информационными ресурсами в не
сколько раз. Из продукта, который 
пользователь должен купить, самосто
ятельно администрировать и сопровож
дать, ПО превращается в готовый сер
вис, к которому пользователь получает 
доступ. В США оборот ASP-услуг в 2004 
году составит 12 млрд, долларов. ASP- 
бизнес в Украине находится в зачаточ
ном состоянии. Объем российского и ук
раинского рынков ASP, включая услуги 
W eb-хостинга, в 2002 году не превыша
ет 10 млн. долларов. Кроме общего не
благоприятного экономического поло
жения, можно отметить такие факторы, 
сдерживающие развитие рынка этих 
услуг в Украине, —  отсутствие доверия 
к ASP, непрозрачность финансовой от
четности большинства украинских ком
паний и нежелание работать с лицен
зионным программным обеспечением. 
Все это относится и к Славутичу.

Есть еще два знакомых всем направ
ления — сервисны й центр и ком пью 
терны й магазин. Сервисные центры 
предоставляют услуги по сопровожде
нию пользователей —  обслуживание и 
ремонт компьютерного оборудования, 
инсталляция и настройка программно
го обеспечения, многое другое. Что та
кое продажа компьютеров, объяснять, 
наверное, не нужно.

УЧЕБНЫЙ ЦЕНТР
Без опытных сотрудников, обеспечи

вающих установку, эксплуатацию и об
служивание ИТ-систем, последние вряд 
ли дадут возврат инвестированных в эти 
системы средств. В городе есть как ми
нимум два учебных центра: “Перспекти
ва" и "Макет”. У кахедого свои плюсы и 
минусы. Славутичские компьютерные 
курсы ориентированы на подготовку 
пользователей. Интересно, что в конце 
2001 года, когда правительство Украи
ны начало борьбу (безуспешную) с пи
ратским ПО, в Киеве резко поднялся 
спрос на компьютерные курсы, на кото
рых готовят специалистов по ИТ. Поче
му это произошло? Очень просто. Пред
ставьте себе руководителя предприятия, 
в котором 100 компьютеров. Их купили 
в магазине работники его коммерческой 
службы, заплатили сколько-то денег, и 
все довольны. И тут выясняется, что нуж
но выложить еще 50 тысяч долларов (и 
не в последний разтпохоже), чтобы мож
но было их (компьютеры) использовать.

И только тогда возникает 
вопрос: "Так, а кто у нас 
этим занимается? Кто 
решает, какое программ
ное обеспечение исполь
зовать и какова эффек
тивность этих затрат? 
Наш специалист по ИТ? 
Давайте его сюда”. Учеб
ные центры были пере
полнены.

Зарплаты, предлагаемые работодателями ИТ-специалистам в Украине

Наименование должности

Руководитель департамента 
информационных систем
Лидер проекта

Это, вкратце, пере
чень направлений, в ко
торых могут работать 
славутичские фирмы, 
специализирующиеся в 
области ИТ.

Теперь второй тип 
предприятий. Предприя
тия, использующие под
разделения ИТ как вспо
могательные.

Среди основных за
дач такйх подразделений 
—  эффективное приме
нение ИТ, а именно:

1. Установка, эксплу
атация и ремонт компь
ютерного оборудования.

2. И нсталляция и 
системное сопровожде
ния программного обес
печения.

3. Администрирование локальной и 
корпоративной вычислительной сети 
предприятия.

4. Автоматизация процессов управ
ления предприятием.

Соответственно, обычно специали
стов такого отдела можно разделить на 
следующие группы:

1. Системные администраторы.
2. Администраторы сети.
3. Специалисты, занимающиеся ре

монтом средств ВТ.
4. Специалисты по автоматизиро

ванным системам управления предпри
ятием, программисты.

Обойтись без отдела ИТ предприя
тие, на котором работают более 100 че
ловек, не может А отдел ИТ не может 
обойтись без квалифицированной ра
бочей силы. Если вы имеете образова
ние по специальности и светлую голо
ву, больших проблем с трудоустрой
ством у вас не будет.

Правда, есть два “но”. Во-первых, в 
Славутиче действительно крупных пред
приятий немного: ЧАЭС, АРС, объект “Ук
рытие”... Понятно, что сегодня устроить
ся на эти предприятия нелегко даже опыт-

Сетевой администратор 
LAN/WAN
Менеджер по программному 
обеспечению
Администратор базы данных
Программный аналитик
Инженер по поддержке 
пользователей
Сервисный инженер по ИС
Инженер-программист
Ведущий специалист по 
внедрению и тестированию ПО
Специалист по внедрению и 
тестированию П О _____

"Чистая" зарплата у.е.
Минимум

1000

600

250

150

250
3 0 0

3 0 0

150
150

150

140

Средняя

1046

756

422

687

586
624

390

437
434

379

155

Максимум

2568

1200

1138

1295

1200
999

643
Ч І

650
809

434

230

ному специалисту. Во-вторых, уровень 
зарплаты специалистов по ИТ не везде 
одинаковый. Найти работу по специаль
ности не сложно, сложно найти высоко
оплачиваемую работу.

В этой таблице представлена зара
ботная плата специалистов в области 
информационных технологий (при со
ставлении таблицы использовались 
данные, предоставленные крупными 
компаниями, в основном, киевскими).

В заключение хотелось бы развеять 
несколько мифов, которые имеют мес
то в народе, о людях, работающих в 
области ИТ.

Эти лю ди себе на уме.
Принято считать, что люди эти интел

лектуально одаренные, но с необычным 
складом ума (с приветом). Насчет ода
ренности спорить не будем (в конце кон
цов каждый человек в чем-то талантлив), 
а вот в остальном ничем “компьютерщи
ки” не отличаются от людей других про
фессий. И непонятных слов в их лекси
коне не больше, чем у врачей.

Они зарабатывают много денег.
В массе своей специалисты по ИТ 

зарабатывают не больше, чем любые

Источник: агентство “ Анкор-С В”

другие технические специалисты.
Вот уж кто никогда не останется

без работы.
Без работы, конечно, хороший спе

циалист по ИТ не останется. Но то же 
самое справедливо для любого хоро
шего специалиста, будь то строитель, 
экономист или учитель.

И если всего лишь десять лет назад 
системный администратор считался 
кем-то вроде бога (этакий Нео из “Мат
рицы”), то сегодня пользователь пошел 
грамотный, требовательный, компьюте
ром его не удивишь, даже наоборот, 
иногда бывает нелегко доказать “про
двинутому пользователю”, что он знает 
о компьютерах не все. И администра
тор порой превращается в этакого “ин
теллектуального сантехника".

Тем, кто серьезно задумывается о 
выборе профессии в области информа
ционных технологий, очень советую 
прочи,тф£%зт1?|0 Александра Чернико
ва “Кем б«)ь” (Компьютерное Обозре
ние №31-32, 20-26 августа 2003 года).

'аси |
:  Александр ЗАХАРОВ
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Клуб розповсюдження унікальної педагогіки В.О. Сухомлинського (КРУПС) 
продовжує знайомити педагогів і батьків міста з педагогічною спадщиною

великого педагога
Дитину виховує все те, що її ото

чує: люди, речі, мистецтво, книги, 
суспільні явища. Але особливе місце 
в ї ї  вихованні належить батькам. 
Підкреслюючи виняткове значення 
сімейного виховання, видатний педа
гог В.О.Сухомлинський, звертаючись 
до батьків, писав: “Яка б у вас відпов
ідальна, складна, творча праця не 
була б на виробництві, знайте, що вдо
ма вас чекає іще більш відповідальн- 
іша, більш складніша, більш тонкіша 
справа —  виховання людини. Це не 
тільки найважливіша, найпотрібніша, 
найневідкладніша справа для вас. 
Цього потребує і великий принцип на
шого суспільства: людина —  найваж
ливіша цінність серед цінностей світу”.

Дитина постійно знаходиться в 
стані активності, дії: набуває, викори
стовує знання, враження, уміння у 
своїх іграх, малюнках, у праці, у пост
ійном у спілкуванн і з дорослими і 
дітьми. Саме дія являється способом 
пізнання оточуючого світу. Отже, якщо 
ми хочемо, щоб дитина чомусь серй
озно навчилася, потрібно “вплести” 
необхідні знання в її справи, заняття 
або діяльність. Для цього пропоную 
батькам декілька порад:

1. Привчайте дитину роздивля
тися явища та предмети, а вражен- 

тиГг.-гредчвати в малюнках, ліпці, 
конструюванні. Намагайтесь, щоб 
ваші заняття з дитиною були ціка
вими, не захоплюйтеся довгими по
яснюваннями, давайте можливість 
висловитися дитині.

В дитячому садку малюків знайом
лять з природою, доручаючи їм дог
ляд за тваринами та рослинами, 
кімнатними квітами. Подібні знання 
можна давати дітям і вдома. Наприк
лад: “Вже осінь прийшла, скоро може 
бути мороз, квітам холодно на балконі, 

давай потурбуємося про них і перене
семо у кімнату на зиму. А  що для цьо-

го потрібно? Так, горщики, щоб переса
дити квіти із ящиків... і так далі. Кожну 
дію потрібно супроводжувати словами 
та постійно підбадьорювати дитину.

2. Для дітей дошкільного віку не 
потрібно диференціювати заняття в 
залежності від того, вчите ви сина 
чи доньку.

Дівчинці так само корисне складан
ня моделей з металевого конструктора 
для входження у світ сьогоднішньої тех
ніки, як хлопчику —  ігри з лялькою або 
дослідництво в природі, де він вчиться 
бути чуйним, уважним і разом з тим на
буває життєво корисних знань та умінь.

Досить часто батьки не затрудняють 
себе тим, щоб потурбуватися про педа
гогічну доцільність організації занять 
дитини, і починають їх приблизно так: 
“Знову квіти не политі... Зараз же наве
ди порядок”. Або ж: “Давай же свій кон
структор, попрацюємо трішки, щоб не 

ходив без справи”.
Це пригнічує дитину, а вже про пози-

тивний вплив і мова не йде.
3. Вчіть дітей спостерігати.
Дитяча спостережливість природ

них явищ базується в першу чергу на 
зоровому сприйнятті. Більш точно і 
чітко дитина сприймає предмет тоді, 
коли супроводжує огляд пізнавальни
ми рухами руки, пальців. Торкаючи і 
гладячи предмет, дитина знайомиться 
з його величиною, об'ємом, формою. 
За рухами рук по предмету рухаються 
очі. В результаті взаємодії рухових, зо
рових, дотикових відчуттів складаєть
ся повне враження про предмет.

4. Цікавтеся успіхами своїх дітей 
вдома, у дитячому садку, а потім і в 
школі, уважно слідкуйте за її роз
витком, систематично пропонуйте 
доступні завдання, підтримуйте 
ініціативу, своєчасно давайте но
вий матеріал для ігор, малювання, 
конструювання, роздумів.

Валентина АЛЕЙНИКОВА, 
вихователь

ПЕРШІ КРОКИ ДО ПІЗНАННЯ 
НАВКОЛИШНЬОГО

"ВСЕСВІТНЄ ІН Ф О РМ УВАН Н Я" -  
ПРОБЛЕМАМ ЧОРНОБИЛЯ

На м инулом у тиж н і Славутич 
відвідала керівник неурядової органі
зації "Всесвітня передача інформації” 
(“World Information Transfer” (WIT)) 
д-рХристина Дурбак. Організація, яку 
очолює пані Дурбак, має загальний 
консультативний статус при Еко
номічній та Соціальній раді ООН, зай
мається питаннями охорони оточую
чого середовища та розповсюджен
ням екологічної грамотності.

Пані Дурбак виявила великий інте
рес до діяльності Чорнобильського 
центру, особливо у галузі екологічної 
безпеки та створення бази даних про 
наслідки Чорнобильської аварії. Голо
ва WIT зустрілася з керівництвом Цен
тру, відвідала Міжнародну радіоеколо
гічну лабораторію. В ході зустрічі об
говорено питання співробітництва,

зокрема можливості обміну науково- 
практичною інформацією з питань, що 
обговорювалися.

Під час перебування у Славутичі д-р 
Дурбак зустрілася із заступником місько
го голови Олександром Линкевичем, 
ознайомилася з діяльністю Соціально- 
психологічного центру. Про роботу цен
тру та його кризового відділення роз
повів директор Віктор Одиниця.

В рамках візиту гостя відвідала Чор
нобильську АЕС, оглядовий павільйон 
об’єкта “Укриття”, побувала в Чорнобилі 
та Прип’яті.

Д овідка
"World Information Transfer" (WIT) 

створено у  1997 році з метою надан
ня світовим лідерам та широким ко
лам громадськості точної інформації' 
про погіршення стану довкілля та його

наслідки для здоров'я людини.
Щороку WIT. уряд України та ЮН- 

ІСЕФ у співробітницт ві з іншими  
учасниками організовують м іжна
родні науково-практичні конференції 
з питань охорони довкілля Тіповальні 
парт нери в пош уках глобальних  
рішень”.

Починаючи з 1995 року, WIT на
правляє гуманітарну допомогу до ре
гіонів, що постраждали від екологіч
ного лиха. Серед них —  райони, заб
руднені внаслідок Чорнобильської ка
тастрофи.

WIT видає “Всесвітній екологічний 
ж урнал" —  щоквартальний- дайд
жест з питань здоров’я та довкілля. 

Для контактів: 
e-mail: wit(d). worldinfo. org 

http://www. worldinfo. org

ПРИ СОДЕЙСТВИИ КОМПАНИИ "HEW LETT-PACKARD  
CORPORATION " В СЛАВУТИЧЕ СОЗДАЕТСЯ ГОРОДСКОЙ 

ЦЕНТР ИНФОРМ АЦИОННЫ Х ТЕХНОЛОГИЙ
Презентация проекта центра ин

формационных технологий “Digital 
communiti center” состоялось в Сла- 
вутиче 12 декабря. Как подчеркнул в 
рамках презентации проекта замести
тель городского головы, заведующий 
отделом образования Александр Лин- 
кевич, его деятельность будет направ
лена на предоставление качествен
ных информационных услуг славутич- 
ским студентам пока что учебного цен
тра высшего образования, а в даль
нейшем и славутичских вузов, по
скольку высшее образование в горо
де будет развиваться. Новый центр 
информационных технологий послу
жит их развитию не в последнюю оче
редь, поскольку облегчит доступ в 
Интернет, предоставит возможности 
качественного обучения. С введени
ем в строй линии оптоволоконной свя-

зи дистанционная форма обучения сла
вутичских студентов станет реальнос
тью. Услуги центра будут востребова
ны и школьниками города, и препода
вательским составом местных средних 
и высших учебных заведений.

По мнению директора Славутич- 
ского учебного центра высшего об 
разования Анатолия Носовского, ре
ализация этого проекта сможет пре
дупредить или уж, во всяком случае, 
существенно уменьшить отток моло
дых специалистов из Славутича. По 
его мнению, предоставление моло
дым славутчанам возможности полу
чить образование в области высоких 
технологий, а также поработать с но
вейшим оборудованием, обеспече
нии бесперебойного доступа в Ин
тернет —  всё э.то будет содейство
вать повыш ению 'проф ессионально-

____________________ ■. _________

го уровня выпускников городских 
вузов и их конкурентоспособности 
на рынке труда.

Техническую и финансовую под
держку проекта обеспечивает компа
ния “Hewlett-Packard Corporation”, о 
чем еще в августе нынешнего года 
правлением компании было принято 
соответствующее решение. Грант на 
осуществление проекта в Украине вы
играл Славутич, а 8 России —  Тула. 
Для управления проектом привлече
на м еж дународная организация 
"World ORT", которая имеет огромный, 
более чем полувековой, опыт работы 
в образовательной отрасли. “Hewlett- 
Packard Corporation” предоставила 
оборудование для компьютерных 
классов и в течение трех последую
щих лет будет финансировать дея
тельность центра.

БЬЕТ -  ЗНАЧИТ ЛЮ БИТ?
Ежегодная Всеукраинская акция “16 дней против гендерного насилия” бла

гополучно закончилась. Но, как выяснилось в ходе опроса, который провела 
наша газета в минувшую пятницу, подавляющее большинство славутчан и 
слыхом не слыхивали о том, что она, оказывается, проходила и вообще суще
ствует. В то же самое время все опрошенные подчеркнули, что они неоднок
ратно слышали о том, что насилие в славутичских семьях —  по отношению 
мужей к женам, родителей к детям и наоборот — явление более чем распро
страненное. Бьют, унижают, оскорбляют друг друга во многих семьях. Зачас
тую — после совместных возлияний, но еще чаще —  в состоянии так называ
емого “недопития”, когда “недопринявший” супруг возвращается вечером до
мой.

“Бьет —  значит любит?” —  с таким вопросом мы обращались к славутча
нам, и вот что нам ответили.

Сергей Анатольевич и Оксана Ни
колаевна, в браке двадцать лет:

С. А.: — В нашей семье такого нет, и я 
не считаю, что отношения между супруга
ми могут строиться по такому принципу.

О. Н.: —  За все годы, что мы вместе, 
муж ни разу не поднял на меня руку —  в 
противном случае он бы не был больше 
моим мужем. В семьях знакомых? Увы, да, 
у многих рукоприкладство процветает.

Виктор, учащийся славутичского лицея:
—  Знаете, я совершенно против того, чтобы бить 

женщину. Да и вообще, все вопросы с любым челове
ком можно решить мирным путем. Нужно просто уметь 
договориться. Решать что-то с помощью кулаков могут 
только примитивные люди.

Алина, ученица СШ №3:
—  Я никогда не стану ни встре

чаться, ни общаться с парнем, ко
торый посмеет меня ударить: зачем 
мне нужны такие отношения, кото
рые меня унижают и оскорбляют?!

Светлана Владимировна, со
трудник Социально-психологического центра:

—  Я не согласна с этой народной 
“истиной”. Считаю ее вредной и даже 
опасной. Уверена — большинство 
женщин со мной согласны, но... Лич
но мне не приходится работать с теми, кто пострадал от 
насилия в семье, но вообще в центр достаточно часто 
обращаются женщины, которые живут в таких семьях. 
Думаю, что решение проблемы лежит в плоскости эко
номической, а не психологической. Если бы женщиг - /  
которую третирует муж, имела бы возможность со б р а ться  
и уйти от него, ей бы не пришлось страдать и он бы за

думался. А так — она от него зависит материально, оба они —  от совместной 
жилплощади. И разрешить ситуацию нельзя в большинстве случаев никак.

Леонид Степанович, заведующий методическим 
центром:

— Если бьет —  значит любит? Это не правильно.
Это никакая не мудрость. Само существование этой по
говорки оскорбительно и для мужчины, и для женщины.

Все верно. Очень оскорбительно. Но... 120 тысяч 
женщин в Украине ежегодно гибнут в результате “ру
коприкладной любви” своих мужей. Каждый второй 
ребенок в нашей стране растет в семье, где драки меж
ду родителями и рукоприкладство по отношению к нему 
— норма. И с детства впитывают “неправильную исти
ну” о неразрывности любви и битья.

Опрос провели Майя РУДЕНКО и Вадим ИВКИН

ОПЕРАЦИЯ "СЕМ ЬЯ"
Хроника одного рейда

В первые дни декабря нынешне
го года состоялся очередной рейд с 
участием представителей милиции, 
родительской общественности, цент
ра социальных служб для молодежи, 
целью которого были профилактика 
правонарушений среди несовершен
нолетних и выявление нарушений 
Правил розничной торговли алкоголь
ными напитками и табачными издели
ями. Инициатором мероприятия выс
тупила служба по делам несовершен
нолетних Славутичского горсовета. 
Рейд проходил в вечернее время.

Вот какие остались впечатления у 
представителя родительской обще
ственности Марии Ткаченко:

—  Я в 9-м часу вечера наблюдала 
на улицах города много молодых его 
жителей. Погода относительно теп
лая, они вышли подышать свежим 
воздухом, пообщаться. Замечатель
ный французский писатель Антуанде 
Сент-Экзюпери сказал: “Общение — 
величайшая роскошь. Но всем изве
стно, что даже эта великолепная рос
кошь затянется паутиной и покроется 
пылью, если в ней не будет Света” .

Подходим к группе молодежи в Ба
кинском квартале. Среди подростков 
стояли дети даже 7 — 8 лет. Несовер
шеннолетний лет 13-ти пьет пиво из 
литровой бутылки, рядом мальчики и 
девочки курят. На скамейке лежит де
вушка с закрытыми глазами, положив 
голову на колени юноше. Малыши 
жадно "ловят” глазенками и ушками 
эту “взрослую” жизнь.

Такие же картины в Тбилисском 
квартале. Остро бьет по глазам, отда
ваясь болью в сердце, вид хрупкой фи
гурки славутчанки, ей не более 14 лет.

А вот и первые нарушения Правил 
торговли: юноша 16 лет купил деше-

вую водку и сигареты. У продавца нет 
вопросов, он не увидел покупателя, а 
может, и не захотел увидеть, ведь день
ги “не пахнут”. А  мы, участники рейда, 
заинтересовались и продавцом и поку
пателем. По данному факту составлен 
протокол и направлен для рассмотре
ния административной комиссией при 
Славутичском горсовете. Но это про
изошло только в данном случае, а 
сколько их остается безнаказанными?!

Подходим к ФОКу в Киевском квар
тале, где проходит дискотека. У входа 
“дышит” сигаретным дымом и перега
ром толпа молодежи. Входим в здание. 
Играет музыка. Часто на глаза попа
даются работники милиции, которые 
во время таких мероприятий несут 
здесь службу, и поэтому с виду все 
“так чинно, благородно”. Проходим в 
глубину зала, видим качающуюся, не
трезвую, еле стоящую на ногах девоч
ку, ей около 15 лет. Попозже мы на
шли родителей, которые даже не по
дозревали о таких ее “способностях”.

После анализа прошедшего вече
ра сам по себе напрашивается воп
рос: “А  где же мы, родители?” Ведь 
это наши дети! Давайте объединим
ся в своих усилиях ради будущего 
наших детей. Как нет чужого горя, так 
не может быть чужих детей.

http://www
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ВІДМІНУ ІДЕНТИФІКАЦІЙНИХ 
НОМЕРІВ

Відповідно до вимог Закону України 
від 22.12.94р. № 320/94-ВР “Про Дер
жавний реєстр фізичних осіб — плат
ників податків та інших обов’язкових 
платежів” (далі — Закон), для забезпе
чення єдиного державного обліку фізич
них осіб, які зобов’язані сплачувати по
датки, збори, інші обов'язкові платежі до 
бюджетів та внески до державних цільо
вих фондів, було створено Державний 
реєстр фізичних осіб — платників по
датків та інших обов’язкових платежів.

Законом України від 16.07.99 р. № 
1003-XIV “Про внесення змін до Закону 
України “Про Державний реєстр фізич
них осіб — платників податків та інших 
обов'язкових платежів” статтю 1 Закону 
доповнено частиною другою, яка перед
бачає, що для осіб, які через свої 
релігійні або інші переконання відмов
ляються від прийняття ідентифікаційно
го номера та офіційно повідомляють про 
це відповідні державні органи, зберіга
ються раніше встановлені форми обліку 
платників податків та інших обов'язко
вих платежів. У паспортах зазначених 
осіб робиться відмітка про наявність у 
них права здійснювати будь-які платежі 
без ідентифікаційного номера.

На сьогодні в провадженні судів за
гальної юрисдикції перебуває багато 
справ за скаргами фізичних осіб — 
платників податків до органів держав
ної податкової служби про скасування 
раніше присвоєних ідентифікаційних 
номерів, визнання недійсним ідентиф
ікаційного номера, виключення інфор
мації з Державного реєстру фізичних 
осіб — платників податків та внесення 
відмітки в паспорт про наявність у них 
права здійснювати будь-які платежі без 
ідентифікаційного номера.

Як свідчать приклади, судами при

І задоволенні відповідних скарг платників 
податків - г  фізичних осіб ототожнюють
ся поняття Івідмова від прийняття іден- 
уфікаційного1номера” та “визнання не- 

Чим раніше наданого ідентифікац
ійного номера”, таким чином, судами не 
враховуються, що переважна більшість 
скаржників на момент набрання чин
ності Законом вже мали ідентифікаційні 
номери, а отже, на таку категорію плат
ників дія цього Закону поширюватися не 
може. Судами також не береться до ува
ги той факт, що Законом взагалі не пе
редбачено можливість виключення з 
Державного реєстру осіб, яким вже було 
присвоєно ідентифікаційні номери, у 
зв’язку з чим відсутній порядок виклю
чення таких фізичних осіб, що, у свою 
чергу, фактично робить неможливим ви
конання таких судових рішень. Більше 
того, існують випадки, коли суди при за
доволенні позовів фізичних осіб— плат
ників податків у резолютивній частині 
своїх рішень зобов’язують ДПА України 
звільнити фізичну особу від ідентифіка
ційного номера.
*. Мотивація рішень, ухвалених на 

■ користь фізичних осіб— платників по- 
I датків, полягає переважно в тому, що 
І Закон щодо права відмови від прий- 
1 чят’ я ідентифікаційного номера не 

^  за номер чи ні, оск
ільки" загальновизнані принципи пра
ва, закріплені статтями 21 та 24 Кон
ституції України, гарантують вільність 
і рівність усіх людей у своїй гідності та 
правах, рівність перед законом.

Необхідно зазначити, що жодний 
нормативний акт не містить механізму 
внесення відміток про наявність права 
певних осіб здійснювати будь-які пла
тежі без ідентифікаційного номера. Не 
визначено питання, який саме орган 
повинен вносити відмітки в паспорт, 
якого змісту має бути така відмітка, на 
якій сторінці паспорта тощо

Однак ДПА України не наділена по
вноваженнями тлумачити норми права.

Водночас, згідно зі ст. 115 Госпо
дарського процесуального кодексу Ук
раїни, рішення, ухвали, постанови гос
подарського суду, що набрали законної 
сили, є обов’язковими на всій території' 
України і виконуються у порядку, вста
новленому Законом України від 21.04.99 
р. № 606-XIV “Про виконавче провад
ження" (зі змінами та доповненнями).

Враховуючи ситуацію, що склала
ся з неоднозначним тлумаченням та 
складністю застосування норм Зако
ну, ДПА України направлено лист від 
24 10.2003р. № 9329/5/10-2212/3164 
до Судової палати у цивільних спра
вах з проханням урахувати особли
вості справ даної категорії, виробити 
єдину практику при вирішенні справ 
даної категорії, а також розглянути по
рушене питання на Науково-консуль
тативній раді при Верховному Суді Ук
раїни. Водночас ДПА України подано 
до Верховної Ради України пропозиції 
щодо вирішення зазначеного питання. 

Оксана ЧАБАН, головний 
державний податковий 

інспектор Департаменту 
правового забезпечення 

ДПА України

БИБЛИОТЕКА ОТМЕЧАЕТ НОВОСЕЛЬЕ
12 декабря, как раз в день своего 

15-летнего юбилея, славутичская биб
лиотека наконец-то получила новое 
помещение. Она разместилась в ре
конструированном помещении город
ского детсада №3 (Московский квар
тал). Библиотека изменила не только 
место жительства, но и название и, 
если можно так выразиться, статус. 
Теперь она будет называться библио
течно-информационным центром.

Собственно 15-летие —  юбилей 
весьма условный. По свидетельствам 
многочисленных очевидцев, неболь
шая библиотека работала еще на бе
лых пароходах, а затем в поселке Лес
ном, то есть библиотечному делу в 
Славутиче —  17 как минимум. В горо
де она начиналась тоже с достаточно 
тесного помещения в коттедже Киев
ского квартала. Поэтому первоначаль
но небольшие зальчики в ДК "Энер
гия” казались хоромами, но со време
нем и они стали явно тесными для 
пяти с половиной тысяч читателей, 
которые посещали ее абонемент и 
читальный зал.

Всего в фондах библиотеки 45 ты
сяч экземпляров книг, 172 наимено
вания периодических изданий Украи

ны и России. Кроме того, это клуб 
"ЛАПС” (любители авторской песни 
Славутича) и Славутичское общество 
Рерихов, заседания которых проходят 
соответственно каждые четверг и пят
ницу в помещениях читального зала.

С новым зданием работники биб
лиотеки связывают большие надежды. 
Оно просторнее, а значит, способно 
вместить большее количество посети
телей, уменьшить их скученность, луч
ше оказывать им услуги. А  при усло
вии, что в одном здании с библиоте
кой разместился и новый центр ин
формационных технологий, спектр ус
луг значительно расширится.

На новоселье положено приходить 
с подарком. Среди множества подар
ков, сделанных библиотечному цент
ру гостями, особенно замечательным, 
с точки зрения библиографической 
ценности, оказался трехтомник Миха
ила Старицкого —  первое украинское 
издание, датирующееся началом про
шлого века. Его преподнесли бывшие 
соседи библиотеки, работники инфор
мационно-представительского центра 
Чернобыльской АЭС. Ранее раритет
ные книги находились в личной биб
лиотеке Сергея Касянчука.

У  СТУДИИ "А К ВА " -  
НОВОЕ ПОМЕЩЕНИЕ

Теперь она будет 
находиться в здании 
бывшего сада “Ка
линка” по соседству 
с Управлением юсти
ции, библиотечно
инф орм ационны м  
центром и учебным 
центром фирмы “Ма
кет”. Свое новоселье 
“Аква” праздновала 
своеобразно. Всем 
гостям, которые при
шли поздравить ре
бятишек, юные хозя
ева студии подарили свои авторские, специально для этого случая приготов
ленные работы. Взрослые поражались, с одной стороны, тому, из чего они 
выполнены, с другой — с каким мастерством это делалось. Куклы в народном 
стиле, ргоедественские веночки — для изготовления их ребятня использовала 
природные материалы (ветки, шишки, траву-сухоцвет), мешковину, обрезки 
фольги, то есть все то, что обычно идет в мусор.

Как подчеркнул славугичский городской голова Владимир Удовиченко, который 
пришел поздравить студию с новосельем, теперь у ее воспитанников есть еще больше 
возможностей для того, чтобы развивать свои творческие способности.

ДО УВАГИ ПІДПРИЄМЦІВ І БАЖАЮЧИХ 
ЗАЙНЯТИСЯ ПІДПРИЄМНИЦТВОМ!

На виконання заходів Національної програми сприяння розвитку малого 
підприємництва в Україні на 2003 рік Агентство з розвитку малого та середнього 
бізнесу м. Києва за фінансової допомоги Українського фонду підтримки підприє
мництва проводить навчання для підприємців області по такій тематиці:

— менеджмент малих і середніх підприємств;
—  управління персоналом;
— фінансовий менеджмент;
— правові основи підприємництва.
Семінари будуть проводитися:
— з 17 по 21 грудня (4 групи по 20 осіб) — початок 17 грудня —  об 11.00; 18 

грудня —  о 9.00,
— з 22 по 26 грудня (4 групи по 20 осіб) —  початок об 11.00,
— з 27 по 31 грудня (4 групи по 20 осіб)
за адресою: м. Чернігів, вул. Шевченка, 105а, Навчально-методичний центр 

профспілок області.
НАВЧАННЯ БЕЗКОШТОВНЕ
Телефони для довідок: 170-312 та 3-34-52.
Велике прохання мати при собі паспорт

ДПІ в м. Славутичі на виконання завдання ДПА 
України (лист від 12.П.2003 р. № 18172/7/24-Ш 7) 
інформує про найбільших бюджетних боржників
№ п/п Керівник 

підприємства 
П . I. Б.

Назва платника Податкова 
заборгованість, 
тис . грн.

I О всянник Іван 
Миколайович

З А Т  Ф П К  “ Конан” 2977,8

2 Печерський
Володимир
Анатолійович

К П  “ У Ж К Г ” 2197,6

3 Д іденко О лексій  
Андрійович

Т О В  “ Ф інансова інженерія” 1677,5

4 Белов Володимир 
Миколайович

Т О В  ‘ 'Укртехлостачання" 74,6

5 Колобов Василь 
Васильович

К П  “ Управл іння з розвитку 
ф ізкультур и , спорту та 
туризм у”

49 ,7

6 Росту нков Ю рій 
Миколайович

Д П  “ Спеценергобуд” 49 ,7

7 А стапенко О лег 
Володимирович

З А Т  “ А том спецбуд” 5,4

8 Паріков Леонід 
Ю химович

Т О В  Н П О  “ В іра” 4768,3

Коваленко Є. П, заступник начальника інспекції, 
начальник стягнення податкового боргу та роботи з виявлення 

та розпорядження безхазяйним майном

'---------- :------ ■ V ' V I . '

БЮЛЛЕТЕНЬ МЕДИЦИНСКОГО СТРАХОВАНИЯ: НОЯБРЬ 2003 Г.

Д ОБРОВОЛЬН ОЕ МЕДИЦИНСКОЕ 
СТРАХОВАНИЕ ПЕРСОНАЛА ГСП 

ЧАЭС -  Ц И ф РЫ  И Ф А К ТЫ
1. За ноябрь 2003 года медицинскую помощь в рамках договора о добро

вольном медицинском страховании персонала ГСП ЧАЭС получили 433 сотруд
ника атомной станции, у которых было зафиксировано 472 страховых случая.

2. За ноябрь 2003 года медико-консультативную помощь (по медицинским 
показаниям и в установленном условиями договора порядке) в лечебных учреж
дениях Киева и Чернигова получили 11 застрахованных сотрудников ГСП ЧАЭС.

3. За ноябрь 2003 года материальные затраты в СМСЧ № 5 на комплексное 
лечебно-диагностическое обслуживание (усреднено в расчете на 1-го застра
хованного) составили:

Основные статьи затрат
До начала 

реализации 
договора

За ноябрь 2003 г.

1, Медикаменты и предметы 
медицинского предназначения 
одноразового использования

0,36 грн. 53,18 грн.

2. Обследования в клинической 
лаборатории и отделении 
диагностики

1,54 грн. 69,15 грн.

3. Реабилитационо- 
восстановительные лечебные 
мероприятия

0,17 грн. 27,83 грн.

4„ Питание застрахованных 0,41 грн. 11,12 грн.

4' За ноябрь 2003 года проведен анкетный опрос (в режиме анонимности) 
89 застрахованных, получивших медицинскую помощь в СМСЧ № 5, обобщен
ный анализ результатов анкетирования выглядит следующим образом

Вопрос из анкеты
Результат

“ Да” “ Нет”
1. Довольны ли вы отношением медицинского персонала и общей 

культурой обслуживания в СМСЧ № 5? 87 2
2. Устраивает ли вас оперативность и качество лечебно

диагностического процесса в СМСЧ № 5? 87 2
3. Устраивают ли вас общие (пансионные) условия лечения — 

питание, санитарная и гигиеническая обстановка, уровень 
дополнительного сервисного обслуживания? 88 1

4. Устраивает ли вас профессиональный уровень персонала СМСЧ? 88 1
5. Довольны ли вы качеством и результатами медико-консультативной 

помощи в дсчебных учреждениях Киева и Чернигова? 7 4
6. Желали бы вы и в дальнейшем обслуживаться в СМСЧ № 5 в 

рамках программы добровольного медицинского страхования? 89 -

5. В 46 анкетах опрошенные высказали свое возмущение статьей коррес
пондента Руденко М., опубликованной по тематике медицинского страхования 
в газете “Теледень-Славутич” от 27.11.2003 г.

> СМСЧ № 5 и в дальнейшем будет информировать городскую обществен
ность о ходе реализации проекта медицинского страхования персонала ГСП ЧАЭС.

Администрация СМСЧ № 5;; 
отдел реализации про грам м ]-ар  

медицинского страхования СМСЧ № 5 I ,ба

НОВОСТИ СП О РТА
С 8 по 13 декабря 2003 года в Бердичеве проходило первенство Украины 

по боксу среди молодежи. В составе сборной команды Киевской области при
нимал участие воспитанник ДЮСШ ППО “ЧАЭС” Ромодан Сергей и занял вто
рое место среди 23 участников. Провел четыре боя, в первом бою одержал 
победу над финалистом первенства мира 2003 года среди кадетов, крымчани
ном Шефиковым М., в следующих боях одержаны победы над членами сбор
ной команды Украины боксерами из Донецка и Донецкой области.

По итогам выступления в первенстве комплектовалась сборная молодеж
ная команда Украины по боксу по подготовке к чемпионату мира среди моло
дежи в Сеуле (Корея), в состав которой включен и Ромодан Сергей.

Тренер —  Глущенко Игорь Николаевич. — .
* * *

С 9 по 13 декабря в Чернигове проходил Кубок Украины по тяжелой атлети
ке. Воспитанник ДЮСШ ППО “ЧАЭС" Зубец Геннадий занял третье место: в.к.
85кг, двоеборье —  302,5 кг (140 + 162 кг).

* * *

С 20 по 23 ноября в Южно-Украинске проходила Спартакиада среди пред
приятий атомной энергетики и промышленности по пауэрлифтингу. Честь нашей 
станции защищали Семенов Олег, Кожемяко Андрей, Красковский Алексей, Ба- 
чинин Артем. В итоге наша команда заняла четвертое командное место, пропу
стив вперед команды Хмельницкой, Запорожской и Южно-Украинской АЭС.

В личном зачете победителями в своих весовых категориях стали:
Семенов Олег —  в.к. до 82,5 кг с результатом 730 кг (приседание 300кг + 

жим лежа 150 кг + тяга 280 кг)
Красковский Алексей —  в.к. до 56 кг с результатом 352,5 кг (приседание 

130кг + жим лежа 67,5 кг + тяга 155 кг)
Следующую Спартакиаду Атомэнергопрома будет принимать Славутич 17 

апреля 2004 года.
* * *

29 ноября в Белой Церкви прошел Кубок Киевской области по пауэрлифтингу, по 
итогам которого формировалась сборная команда Киевской области для участия в 
Кубке Украины в г.Коломыя с 17 по 20 декабря. В состав сборной области вошли 
работники ГСП “ЧАЭС" Семенов Олег (ЦТПК) и Розмарица Оксана (ОУ). Сборная 
нашего города заняла третье место, уступив командам Белой Церкви и Боярки.

Чемпионами и призерами в личном зачете стали:
1 место Розмарица Оксана — в.к. до 48 кг, сумма троеборья 290 кг (110+60+120)
1 место Семенов Олег— в.к. до 82,5 кг, сумма троеборья 730 кг (300+150+280)
3 место Красковский Алексей— в.к. до 60 и; сумма троеборья 357,5 кг(132,5+70+155)
3 место Семенюк Юрий — в.к. до 75 кг, сумма троеборья 520 кг (200+115+205)
Хочется выразить благодарность Совету КФК ППО “ЧАЭС" за помощь в обес

печении тренировочного процесса сборной команды ГСП “ЧАЭС”.
V * * *

Второй год подряд в Славутиче проходит городскаяСпартакиада среди детей с 
особыми потребностями, посвященная Международному дню инвалидов, под эги
дой Киевского областного центра “Инваспорт”. 29 ноября были проведены отбо
рочные соревнования по легкой атлетике, а 13 декабря проходили соревнования 
по плаванию. Победители и призеры соревнований: Егоров Д., КирилюкА., Бонда
ренко И., Мельник Д., КостюкС., Шинкаренко А., ДовженокА., Клочко И., ТаранЯ.

Тренеры Тетерина А.А , Буюн В Г, участники и их родители выражают бла
годарность славутичскому городскому голове Удовиченко В.П., председателю 
городского спорткомитета Горшкову В.В. за предоставленные призы для побе
дителей и участников соревнований и организацию сладкого стола. А  также 
благодарят директора КП “УФКСТ” Колобова В В. за предоставление спортив
ных сооружений для проведения тренировок и соревнований.

Елена ТЕТЕРИНА, тренер облцентра “ Инваспорт”


